
 

  

 

 

  【会長退任挨拶】 

 はじめに、昨日の大阪北部地震で犠牲になられた 4 名の方に対して心より

ご冥福をお祈りすると共に、一日も早い復興をお祈り申し上げます。 

 今日は諏訪大社秋宮にてお舟祭りの会議があり、消防の制服であることと、

1 時にお迎えが来るので中座させていただきますことをお許しください。 

 過日のバスハイクでは、お子さん達まで幅広い年齢層の皆さんが多数ご参

加され、楽しい一日を過ごさせていただきました。親睦委員会の薩摩委員長

はじめ委員会の皆さん、守屋さんお世話になりありがとうございました。また、先輩方には何か

とご配慮を賜り誠にありがとうございました。 

 

 さて、来週が最後の例会ですが、夜間例会となりますので、本例会にて会長退任挨拶をさ

せていただきます。 

 2017-2018年度のH.Sライズリー会長の「ロータリー変化をもたらす」のテーマを受けて、関ガ

バナーはロータリーの生き残りをかけて自分達のクラブのアップデートをと解釈されました。 

 そこで、私は当クラブの生き残りをかけてのアップデートは、新しい力を取入れることが先決

と考え、重点目標の 1 番目に会員増強 2 名以上と方針を掲げました。できる限り多くの会員増

強をしたいという思いはありましたが、容易なことではないという心配もあり、少し無難な目標に

留めました。しかしながら直前会長、会長エレクト、幹事、会員増強委員会をはじめとした会員

の皆様のご協力により、今年度純増 4 名を達成できました。改めて皆様に感謝すると共に、私

も次年度は直前会長として会員増強に向け協力をお約束します。 

 会員が増えて行けば、おのずとクラブは活性化されアップデートの推進に繋がり、ライズリー

会長が理想とする「奉仕を通じて人々の人生に変化をもたらす」が実現しやすくなると思って

おります。 

 2 番目に掲げたクラブの健康チェックにより 5 年から 10 年を見据えたサバイバル計画の立案

は、宮坂委員長が委員からの案をまとめていただきましたので、次年度に反映していただけれ

ば幸いです。 
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 3 番目のロータリーの価値を多くの人々に周知させるでは、例年どおり地元紙にお世話にな

りましたが、新たに試みたのは早朝例会の内容を記事にしたことに留まりました。周知を行うこ

とは会員増強にも有効ですので、もう少し積極的に行うべきでありました。 

 ロータリー財団地区補助金事業は今年も岡谷蚕糸博物館に実施しました。当クラブのメンバ

ーは前身が製糸業、或いは生糸に関わっていた企業が多いので、今後とも「シルクのまち岡

谷」を風化させないようにしていくことが当クラブの特色となればと願っております。 

 「カンボジア教師教育支援プロジェクト」への補助金の件は、東京都のメンバーが主になって

継続している事業です。地区のＲ財団委員長でもある宮坂パストガバナーのご縁で、今回に

限り当クラブも協力をしました。そのプロジェクトの会議に何度か出席依頼があり、私は宮坂パ

ストガバナーの名代ではなくオブザーバーの立場で渋谷のセルリアンタワー39 階の会議室に

行きました。都会のメンバーは会議室も格調高いですが、発言も活発でロータリー活動に傾注

する度合いがワンランク違うと思い知らされました。そんな緊張感に包まれる中、私は挨拶を頼

まれ肝を冷やしてしまいましたが、振り返れば良い思い出となっております。 

 今年度は、これまで踏襲されてきたことを見なおしてみました。一つ目に例会開催日数です。

年々減らす傾向にありましたが、今年度は昨年度の 42 回から 38 回と大きく振り子を振ってみ

ました。当然賛否があることなので反動もあったと思います。唯一心配しておりましたニコボック

スの予算額は皆さんのご協力により早めに達成することができたのは何よりでした。二つ目に

ラッキーナンバーで当たった品はこれまでロータリーグッズでしたが、メンバーのお店の商品

券に変えさせていただきました。今年度は当たった喜びを増していただけたと思います。もう

一つ変わったことは、これまで四つのテストを唱和しておりましたが、職業奉仕の矢島委員長

の意向に添って、今年度から斉唱するようになりました。最近では、四つのテストをメロディーと

共にスムーズに斉唱できるようになり大分馴染んできたように思います。  

会長職は重圧でありましたが、会長をお受けしたお蔭でロータリーの深さを学ぶことができ、

曲がりなりにも一年間の任期を全うすることが出来ました。改めて、至らない私を支えていただ

きました林幹事、事務局の伊藤さん、役員、先輩方を始めとしたメンバーの皆様に厚く感謝申

し上げます。また、食事中に流れるエレクトーンの生演奏はどんな曲が流れるかも楽しみの一

つでした。百瀬先生には選曲など含め演奏ありがとうございました。まだまだ他にもお礼を申し

上げなくてはなりませんが、時間の限りもございますのでこの辺に留めます。 

 結び、次年度林裕彦会長の下、岡谷ロータリークラブが実り多き一年間でありますようご祈念

申し上げ退任挨拶とさせていただきます。 

  

 小山 智会員が八十二銀行岡谷支店退任に伴い、岡谷ロータリークラブの退会届が提出

されました。後任は、片桐伸介さんを推挙していただきました。小山会員 3 年間お世話に

なりました。 

 日本ボーイスカウト長野県連盟 連盟長阿部守一様より、感謝章と感謝状をいただきまし

たのでご報告いたします。 

 

 次週は移動夜間例会です。メモリーで 18：30 点鐘です。よろしくお願いします。 

 エレクトーン演奏の百瀬先生が肩を痛められ、治療リハビリのため 7 月末までお休みされ

ます。その間久保田紀子先生が来られます。よろしくお願いします。 

会 長 報 告 

幹 事 報 告 

 



 
＊小山智会員 退会挨拶＊ 

 私、6月22日付で、本部の融資部部長を仰せつかりまして移動することにな

りました。岡谷ＲＣには 3 年半お世話になりました。以前も岡谷におりまして通

算 8 年、銀行員生活の１/４を岡谷で仕事させていただきました。八十二銀行

の中では、岡谷通として右に出る者はいないと自負しております。私は日々

の例会もそうですがロータリーの活動が大変好きで、これまで充実してやって

来れたのも皆様に可愛がっていただいたお蔭と感謝しております。３年半という時間でしたが

10年くらい一緒にいる感覚です。益々岡谷が好きになりましたし、時々山の方にも遊びに来た

いので、その節は是非お付き合いいただきたいと思います。本当に皆様に感謝申し上げると

共に、岡谷ＲＣが益々発展され皆様がご健勝であることを祈念いたしまして最後の挨拶とさせ

ていただきます。3 年半、ありがとうございました。 

 

 

事業報告 Ⅱ  進行：林 尚孝幹事 

 

職業分類・会員選考委員会 笠原新太郎委員長 

 新会員がいないと出番のない委員会ですが、会長幹事等のご尽力で 4 名もの新会員が入

っていただき恙なく分類させていただきました。出番があり嬉しかったです。ありがとうございま

した。 

 

Ｒ情報委員会 佐伯克己委員長 

 事業活動の広報ＰＲの推進、会報発行用データの作成収集ということで常に例会時等、皆さ

んのベストなアングルを意識し撮影に挑みました。またドローンを使ってのＰＲビデオの制作等

いたしましたが、もう少し色々な媒体を使い外に発信したり、外の情報も中に組入れることがで

きればよかったことが反省点です。一年間ありがとうございました。 

 

背少年奉仕委員会 梅垣和彦委員長 

 事業として「シルクのまち岡谷を子供たちに継承するプロジェクト」への支援で、今年度はナ

レーション付映像ソフトと機材一式を贈呈いたしました。他にボーイスカウト、ガールスカウト、

つつじが丘学園への援助、インターアクト・ローターアクト・ＲＹＬＡへの協力実施を行いました。

一年間お世話になりました。 

 

会計  中嶋孝一委員長 

 小山会員やらせていただきましたが、取立のプロと貸付のプロがいたのでとてもラクにやれま

した。先ほど全て回収終わりましたので、ここにお礼と感謝を申し上げます。一年間ありがとう

ございました。 

 

太田博久副幹事 

 最近は次年度の事で頭がいっぱいで事業報告どころではない気分でありますすが、林広一

郎さんと例会時の集金をまとめる仕事をさせていただきました。一年間ありがとうございました。 

林広一郎副幹事 

 副幹事Ⅱの林です。太田副幹事の陰で悠々自適のロータリー生活を過ごしてきました。一

 



 
年間ありがとうございました。 

 

プログラム委員長 北澤洋之介副会長 

 私も副会長Ⅱですが、副会長の場合Ⅱは大変重いプログラム委員長というこで、年間 13 回

の例会時の卓話を、内外の講師の方を招いて何とか恙なく滞りなく終わらせることができまし

た。一年間ご協力ありがとうございました。 

 

会員増強・家族委員長 山岸邦太郎副会長 

 副会長として矢島会長の代わりに 1 回挨拶をしました。会員増強委員長としては 4 名の会員

純増と若手会員を増やすことができました。一年間ありがとうございました。 

 

林 裕彦会長エレクト 

 一年間矢島会長を見習い会長エレクトとしてやってまいりましたが、矢島会長の背中は大き

く、消防団長という公職に就きながら会長を務められたなと感心しております。矢島会長のよう

にできるかわかりませんが、一年間頑張りますのでよろしくお願いいたします。 

 

牛山幸一直前会長 

 会長、直前会長とやりこれで終わりになります。来期からはテーブルの隅でひっそりと見守り

たいと思います。一年間ありがとうございました。 

 

林 尚孝幹事 

 中嶋前副幹事より、始まればすぐ終わるよ！と言われましたが、心配の船出でありました。ミ

スもあり皆さんにご迷惑もかけました。会長を補佐するどころか足を引っ張ることもありましたが

優しい先輩方にも助けていただき何とか一年間全うすることができました。感謝とお礼を申し

上げたいです。本当に一年間ありがとうございました。 

 

        ※事業報告の詳細は後日配布のクラブ計画書をご覧ください。 

 

         ＊＊一年間ありがとうございました＊＊ 

 

  

小山 智  ３年半ありがとうございました。 

会長 矢島 進  皆様から支えていただき一年間全うできました。厚くお礼申し上げます。 

直前会長 牛山幸一  「千早
ち は や

振
ぶ

る 諏訪湖にのびる御神渡り 古きロマンに 思ひめぐらせ」 

一年間お世話になりました。 

林 裕彦  一年間、お世話になりました。 

小口泰史・山岸邦太郎・大橋正明・中村文明  会員増強・家族委員会です。皆さんの御協

力のもと４名の純増となりました。一年間ありがとうございました。 

笠原新太郎・髙木克彦  職業分類委員会です。一年間ありがとうございました。 

佐伯克己・小口裕司  Ｒ情報委員会です。一年間お世話になり、ありがとうございました。 

ニコニコボックス 

 



 
濵 毅・林 靖高  出席委員会です。一年間お世話になりました。 

薩摩 建・今井康善・山岡俊幸・笠原新太郎  親睦委員会です。一年間各行事への出席、

ありがとうございました。 

矢島 實・濵 俊弘  職業奉仕・保健委員会です。一年間お世話になりました。上手に四つ

のテストが会員の皆様が歌えるようになってホッとしています。 

梅垣和彦・上條英雄  青少年奉仕委員会です。一年間お世話になりました。ありがとうござ

いました。 

中嶋孝一・小山 智  会計です。一年間お世話になりました。ご協力に感謝いたします。 

佐藤有司・宮坂晃介・髙木克彦  会場監督（ＳＡＡ）委員会です。一年間大変お世話になり

ました。ありがとうございました。 

山崎典夫・平沢清文  ニコニコボックス委員会です。一年間大変お世話になりました。ありが

とうございました。 

今井康善・牛山幸一・梅垣和彦・太田博久・小口 隆・尾関秀雄・笠原新太郎・上條英雄・北

澤洋之介・佐伯克己・瀬戸雅三・高木昭好・髙木克彦・中嶋孝一・濵 毅・濵 俊弘・林 広一

郎・林 尚孝・林 裕彦・林 靖高・平沢清文・宮澤由己・守屋麻里・矢島 實・山崎典夫・小林

大介  小山 智会員,大変お世話になりました。お体ご自愛ください。お元気で。 

 

※ニコニコボックスより１３万円をＲ財団に寄付させていただきました。 

 

 

会員数４３名、出席者３４名、出席率８２.９３％、前々回訂正８４.２１％ 
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2017-2018 

岡谷ロータリークラブテーマ 

『楽しく奉仕の輪を広げよう』 

６月１６日（土） 

バスハイクに行かれた皆様 

楽しい旅行となりました♪ 

 

 


